

BUREAUX
ROUBAIX. — 69-71, Grande-Rue (Tél. 337 53)
TOURCOING. — 22, rue Carlot (Tél. 4371)
LILLE. — 11, rue Faidherbe (Tél. 539 51)
PARIS. — 28, Bd Poissonnière (Tél. Provence 77 84)
MOUSCRON. — 105, rue de la Station (Tél. 1001)

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

D'après combats à l'ouest du cours inférieur de la Seine



(Service cartographique du JOURNAL DE ROUBAIX.)

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 26 AOUT. — Le haut commandement des forces armées communique :

A l'ouest du cours inférieur de la Seine, nos divisions ont repoussé toutes les attaques ennemies dans la tête de pont réduite. Des combats particulièrement acharnés se sont déroulés à Eibeuf ou l'ennemi put s'introduire passagèrement, mais qui fut repris en contre-attaque. D'après combats se déroulant dans cette région.

La nuit de vendredi, des avions de combat ont effectué une attaque concentrée contre des rassemblements de troupes ennemies à Brienne.

A Paris, les Allemands ont détruit plus de 50 chars

Au nord-ouest de Paris, une tentative de passage de la Seine effectuée par un bataillon ennemi a été annihilée.

Vendredi, l'ennemi a pénétré, avec d'assez puissantes forces, dans la partie sud de la ville, où des combats de rues se sont déroulés pendant toute la journée. L'ennemi a subi de lourdes pertes en hommes et perdu plus de 50 chars.

Au sud de Paris, l'ennemi a réussi à franchir la Seine en quelques points, entre Corbeil et Montreuil, et a étendu ses têtes de pont au cours de violents combats.

A l'est de l'Yonne, des éléments de reconnaissance ennemis ont sondé le terrain en direction du sud-est.

Au large de la côte occidentale française, des bâtiments de protection ont endommagé trois contre-torpilleurs ennemis et une vedette rapide.

LA BATAILLE FAIT RAGE DANS LA VALLÉE du RHONE

Les garnisons de nos points d'appui établis dans les régions de Toulon et de Marseille continuent de résister, dans un dur combat, aux puissantes attaques ennemies. Dans la vallée du Rhône, des combats acharnés sont en cours avec des formations motorisées ennemies qui essaient d'entraver nos mouvements en direction de Lyon. Au large de la côte méridionale de la France, un contre-torpilleur et une corvette ennemis ont été torpillés par des moyens de combat de la marine de guerre.

Le tir de représailles contre Londres continue.

En Italie, l'adversaire a lancé vainement plusieurs poussées de reconnaissance dans le secteur de l'Arno. Sur la côte de l'Adriatique, d'assez faibles attaques ennemies furent repoussées.

Au cours d'une action d'assez grande envergure engagée contre la navigation des partisans en mer Egée, les communistes ont subi de lourdes pertes en hommes. 42 caboteurs et voiliers ennemis furent anéantis ou capturés.

EN ROUMANIE, les Allemands continuent de se replier

Dans la partie roumaine du front de l'Est, nos divisions, tout en repoussant de nombreuses attaques soviétiques, ont continué à se replier vers les régions qui leur ont été assignées. En Moldavie, des formations blindées allemandes et roumaines restées loyales ont repoussé, de concert, le 24 août, plusieurs attaques ennemies. La résistance opposée par des partisans isolés de la clique du roi roumain fut brisée.

Dans la région de Bucarest et dans la ville même, des attaques répétées lancées par les traitres furent repoussées.

Entre les Carpates et la Vistule, des attaques lancées par les Soviétiques sur un large front ont échoué. Entre la Vistule et le Narev, ils étendirent leurs attaques sur d'autres secteurs et furent repoussés à l'issue de durs combats. Dans quelques points d'infiltration, les bolchevistes ont été stoppés par des contre-attaques allemandes. De nombreuses et violentes attaques déclenchées par les Soviétiques à l'ouest de Moudoh et au nord-est de Varka ont échoué avec des pertes sanglantes devant la résistance tenace de nos troupes.

Des combats acharnés se sont allumés autour de Dorpat. Des escadres d'avions de bataille sont intervenues, d'une façon particulièrement efficace, dans ces combats et détruisirent 28 chars et plus de 100 véhicules ennemis.

Vendredi, 87 avions ennemis ont été abattus au-dessus du front de l'Est en combats aériens et par la D.C.A. de l'aviation. Au cours de la nuit, des formations d'avions de combat et de bataille ont attaqué, avec un excellent résultat, le trafic de ravitaillement soviétique à l'ouest du lac de Pskov.

75 avions abattus au-dessus du Reich et à l'Ouest

Des formations de bombardiers ennemis ont jeté, de jour, des bombes sur quelques localités du nord de l'Allemagne et de Bohême, notamment sur les villes de Rostock, Wismar, Schwerin et Brunn. Des avions de chasse américains ont, à plusieurs reprises, attaqué, en rase-motte, la population occupée aux travaux des champs.

Au cours de la nuit, les villes de Rüsselsheim et Darmstadt ont été particulièrement l'objectif d'attaques terroristes britanniques. Des avions ennemis ont, en outre, lancé des bombes sur la région berlinoise et sur la région rhéno-westphalienne. Les forces de la défense anti-aérienne ont détruit, au-dessus du Reich et des territoires occupés de l'Ouest, 75 avions ennemis, dont 45 bombardiers quadrimoteurs.

— L'Union soviétique ne reconnaît plus au gouvernement australien le droit de représenter les intérêts de la Pologne comme puissance protectrice à Moscou.

— M. Grippenberg, ambassadeur de Finlande en Suède, a quitté Stockholm, jeudi, pour se rendre à Helsinki. C'est la troisième visite de l'ambassadeur à la capitale de son pays, en deux semaines.

Les dégâts causés par les "V1" en Angleterre

Amsterdam, 25 août. — M. Henry Willink, ministre anglais de la Santé publique et lord Woolton, ministre de la Reconstruction ont visité, selon Reuter, les quartiers londoniens détruits par les bombardements.

Dans une allocution prononcée à ce propos, lord Woolton a déclaré que les dommages causés aux immeubles étaient un des plus graves problèmes que suscitaient les attaques des « V.1 ». « Pour réparer les dégâts, dit-il, il faut mobiliser toute une armée de maçons et je dois affirmer que, depuis la déclaration que M. Churchill a faite le 2 août dernier, les dégâts n'ont fait que croître. De nombreux compatriotes doivent vivre dans des conditions peu confortables et il faut absolument songer à remédier à cette situation avant l'approche de l'hiver. »

Il se fait donc, a conclu le ministre, que les autorités locales et les industriels du bâtiment se trouvent au-devant de tâches écrasantes.

Le communiqué finlandais

Helsinki, 26 août. — Dans la partie occidentale de l'isthme de Carélie, une compagnie ennemie a attaqué près de Viborg, après une violente préparation d'artillerie. Une autre attaque a été déclenchée au nord de la ville par une formation soviétique forte de deux compagnies, soutenue par des chars. Les deux attaques furent repoussées avec des pertes importantes pour l'ennemi. Dans quelques autres secteurs, ces formations mobiles ennemies furent dispersées par le feu de nos armes lourdes. Au nord-est du lac Ladoga, l'attaque d'une formation ennemie fut repoussée au nord de Laimolaanjärvi.

La D.F.A. a abattu un appareil ennemi.

Les infirmières allemandes sous commandement féminin

Berlin, 26 août. — Les infirmières du front, commandées jusqu'à présent par des officiers du service de santé, seront désormais commandées par des « commandantes de campagne » qui se recruteront parmi les infirmières possédant une grande connaissance de la conduite des femmes. Elles seront adjointes aux officiers supérieurs du service de santé et seront responsables du service des infirmières.

— Le président Roosevelt a ordonné la saisie par l'E.T. de plusieurs mines d'antracite dans la région de Philadelphie.



Grand frère protège bébé pendant son repas. (Ph. Siphon.)

LE ROI MICHEL de ROUMANIE a fait savoir qu'il se considérait en état de guerre avec l'Allemagne

Berlin, 26 août. — Le correspondant diplomatique du D.N.B., Dr. Siegfried Horn, écrit :

Le roi Michel a fait savoir qu'il se considérait comme étant en état de guerre avec l'Allemagne.

Cette communication n'est pas faite pour surprendre, parce qu'elle tient compte de la déclaration du secrétaire d'Etat aux affaires étrangères soviétique, d'après laquelle la Roumanie ne peut conclure un armistice que lorsqu'elle aura aidé l'armée rouge à combattre les troupes allemandes.

Maintenant, que le roi Michel et sonourage, sans posséder les garanties papables, avec lesquelles ils devaient expliquer au peuple roumain la décision projetée par eux depuis longtemps et maintenant transformée en acte, sont entrés dans la voie de la capitulation, il ne leur reste rien d'autre à faire que de persister jusqu'à la fin dans cette voie.

La Roumanie, d'après les milieux compétents berlinois, est un exemple du régime des problèmes balkaniques par les « Nations Unies ».

On déclare à la Wilhelmstrasse que l'Angleterre et les Etats-Unis n'ont pas l'intention d'intervenir dans ces événements et en abandonnent sans réserve l'initiative à Moscou.

Le gouvernement du roi Michel dont font partie de nouveaux éléments communistes, doit d'abord faire preuve de sa bonne volonté et de sa soumission. C'est pourquoi le peuple roumain est maintenant attelé au char de guerre soviétique.

Ce qu'on dit à Londres

Stockholm, 26 août. — Selon le correspondant à Londres du « Nya Dagligt Allehanda », on déclare dans les milieux politiques de la City que le roi de Roumanie a décidé de capituler sans avoir, ces derniers temps, mené les moindres pourparlers avec l'Angleterre et les Etats-Unis.

On estime à Londres, poursuit le correspondant, que le nouveau « cabinet » roumain ne tiendra pas longtemps et l'on croit plutôt qu'il adoptera d'ici peu un véritable caractère révolutionnaire. Le roi Michel, ajoute-t-on, pourrait bien être obligé, l'un ou l'autre de ces jours, de s'enfuir du pays et de partager le sort de son père.

Avance des Anglo-hindous en Birmanie

Tokio, 25 août. — L'agence Doméni mande du front de Birmanie que l'ennemi a pénétré dans les murailles de la ville de Tengyueh, que la garnison japonaise défendait héroïquement contre des forces supérieures en nombre. Après un temps d'arrêt passager dans les combats, le 16 août, l'ennemi a constamment avancé dans une offensive générale.

Les pertes de Tchoung-King dans le Hunan

Tokio, 26 août. — Selon une information parvenue du front du Hunan, depuis le début de la grande offensive lancée en avril par les troupes japonaises dans les provinces du Hunan et du Honan, les troupes de Tchoung-King ont subi les pertes suivantes :

Au total 42 divisions éliminées, dont 9 entièrement anéanties, 17 décimées et 16 fortement enlées. Parmi elles se trouvent les 22 divisions qui formaient l'effectif de la 9^e zone militaire de Tchoung-King, qui s'est, actuellement, pacifiquement effondrée.

DANS LE PACIFIQUE ET L'OCEAN INDIEN

Tokio, 26 août. — Dans le Pacifique, les Japonais sont toujours impliqués dans de durs combats défensifs. On se bat toujours avec acharnement dans les îles Tinian et Guam, du groupe des Mariannes. Sur les îles Guadalcanar et Bougainville, ainsi que dans un certain nombre d'autres îles, d'assez puissantes formations japonaises offrent une résistance à outrance.

Les importantes bases de Yap, Ponape, Truk et Jaluit se trouvent toujours aux mains des Japonais.

La situation dans l'Océan Indien est malaisée à caractériser. Pour le moment rien ne permet de dire que les Anglais préparent des opérations dans ce secteur. Des tentatives de débarquement en Malaisie ou en Birmanie restent cependant toujours du domaine des possibilités.

Au chapitre de la guerre aérienne, l'événement marquant de cette semaine a été les attaques effectuées par l'aviation américaine dans l'après-midi du 20 août et dans la nuit du 20 au 21 contre l'industrie lourde japonaise dans le nord de l'île Kiu-Chiu. Plus de dix appareils ennemis ont été abattus par la défense japonaise. Il y eut quelques dégâts. Dans les milieux militaires de Tokio on estime que ces raids sont le prélude à d'autres opérations de ce genre projetées par l'ennemi.

Une attaque effectuée au début de la semaine par des avions ennemis sur Davao, dans les Philippines, attire, pour la première fois depuis longtemps, l'attention sur cet archipel.



La bataille de rues dans Varsovie (Ph. Siphon.)

La guerre des partisans en France

Berlin, 26 août. — Tandis qu'au premier jour de l'insurrection des partisans en Haute-Savoie, il n'était question que d'attaques contre les services allemands, par exemple des douaniers allemands, de même que des attentats contre la milice française, on parle actuellement d'escarmouches entre les différentes bandes de terroristes.

A propos de cet état de choses, on peut lire dans la presse suisse que le maintien de l'ordre dans les régions frontalières de la France, rencontre les plus grandes difficultés et la résistance des forces allemandes n'est pas facile.

D'autres régions de France, on signale des luttes contre les « vrais » et les « faux » maquisards.

Les blessés de Normandie sont transférés vers l'Est

Berlin, 26 août. — Le D.N.B. annonce que les blessés des hôpitaux établis à Orbec et à Bernay, à l'ouest de la Seine, sont actuellement transportés vers l'Est, par le cours inférieur du fleuve. Ces blessés, parmi lesquels se trouvent de nombreux Anglais et Américains, sont transférés dans une autre région.

La répression du fascisme en Italie du Sud

Berne, 26 août. — On mande de Rome à l'agence télégraphique suisse que les ambassadeurs italiens du gouvernement Bonomi à Madrid, à Ankara, Stockholm et Lisbonne, ont été rappelés. Cette mesure entre dans le cadre de l'action générale d'épuration contre le fascisme. De nouveaux diplomates seront nommés pour occuper ces postes. On apprend, en outre, que 150 généraux et officiers supérieurs ont été transférés dans un camp de concentration.